



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Consolidación del Mar de Grau”*

---

**PRONUNCIAMIENTO N° 019-2016-GR.CAJ/DC.RR.PP.**

## **Saludo a los 40 años de las gloriosas rondas campesinas**

El 29 de noviembre de 1976, en Cuyumalca (Chota), nace el primer comité de rondas campesinas. Este hecho para la región, representa un hecho trascendental puesto que no es posible entender a Cajamarca sin conocer el gran aporte a la justicia social por parte de nuestros hermanos ronderos.

Esta valerosa organización, presenta para el Gobierno Regional Cajamarca, el mayor aporte a la democracia peruana. Muestra de ello, es que durante los años del conflicto armado, las rondas campesinas fueron el cerco de contención que evitó el avance de Sendero Luminoso que con su guerra de baja intensidad estaba desangrando el ande. Solo ese hecho demuestra palmariamente la deuda del Estado peruano con las rondas.

Durante estas cuatro décadas, las rondas campesinas de Cajamarca han pasado de guardianes del ganado a ser el sujeto histórico que empieza a reconfigurar las fuerzas productivas de la región. Pues como versa su lema de combate, se debe luchar “contra ladrones chicos y grandes”.

El Gobierno Regional de Cajamarca, que preside Porfirio Medina Vásquez (un rondero más), se complace en saludar a nuestros hermanos ronderos, en especial a los que pertenecen a la provincia de Chota, por celebrar un año más de la creación de nuestras gloriosas rondas campesinas.

¡Feliz aniversario hermanos ronderos!  
¡Vivan los 40 años de lucha!

***Cajamarca, 29 de diciembre de 2016***